
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

善光寺下交差点から仁王門までを通る市道と県道長野豊野線は、善光寺まで

の「東参道」として位置付けられ、長野電鉄善光寺下駅から近く、また、付

近には学校があることから、通勤通学路として多くの人が通ります。また善

光寺の最寄り駅であることから、観光客の姿も見られます。しかし、道幅の

狭さから歩行者の安全を心配する声が多く聞かれていました。 

ここに文字を入力 

こうしたことから、東参道に隣接

する町の区長を中心に、東参道及

び周辺のまちづくりについて検討

を行ってきました。東参道の幅員

の狭さなど現状を踏まえたうえ

で、歩行者が安全に通れる道、魅

力あるまちを目指して、先進事例

なども参考に出来る事を検討して

います。 

新年あけましておめでとうございます。            

 皆様方には、希望と期待に満ちた新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。 

 昨年は、いつまでも続く極暑に加え、豪雨、竜巻、超大型台風など、自然環境の変化による異常気象が国内外に発生、

あらためて環境浄化活動の必要性を痛感した一年であったように思います。この中で、第二地区住民自治協議会の各事

業について、多くの皆さんのご理解とご協力を頂き、四地区合同の地域たすけあい事業が順調にスタートし、地域福祉

計画策定議論も活発化、各種事業も順調に推進できましたことに感謝申し上げます。 

 今年は、都市内分権第二期の最終年度であり、改めて初心に立ち返り「自分たちのまちは自分たちでつくる」の思い

を胸に、「支え合う地域社会」をめざし「まちづくり活動計画」策定に向け精力的に活動を展開していくことが必要だ

と考えています。また、平成２７年には、新幹線が金沢まで延伸、同時に「善光寺ご開帳」が行われますので、多くの

参拝客が善光寺を訪れることとなります。これら参拝客が気持ちよく参拝でき、心穏やかに散策できるまちづくりも意

識し、対応策を考えることも大切となります。 

 各種事業については、これまでの実態等勘案し、より多くの皆さんが参加できるよう、事業内容、実施方法等検討し、

より充実したものとしていくことが必要となります。 

 懸案となっていた事務局体制の整備充実に努め、事業の円滑な実施と一体感醸成に努めていきたいと考えています。 

 何かと忙しい一年になるかと思いますが、今後とも住民自治協議会の事業に、皆様方のご理解とご協力をお願いしま

して新年のご挨拶と致します。 

第二地区住民自治協議会 会長 坂田 泰昭 
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1/12（日）・・・7 公民館合同成人式  ホクト文化ホール 

1/28（火）・・・健康アップ術教室  城山公民館分館 

2/25（火）・・・健康アップ術教室  城山公民館分館 

3/18（火）・・・健康アップ術教室  城山公民館分館 

※ 詳しくは回覧チラシをご覧下さい。 

１１月２８日、足利市の指定障害者支援施設「こころみ学園」へ訪問しま

した。この施設の特徴は、障害者たちが栽培しているブドウから、ワイン

を醸造しているというもので、今では年間約１６万本ものワインを出荷し

ています。施設からは５５年前に当時中学の特殊学級の教師であった初代

園長とその生徒達が開墾した最大傾斜４５度のぶどう畑を間近に見るこ

とが出来ます。 

１０月２８日、新潟県の「柏崎刈羽原子力発電所」へ訪問しました。初めに柏崎

刈羽原子力発電所の現状と安全対策、福島第一原子力発電所の概要と現状のお話

を伺った後、原子炉 1/5模型を見ながら原子力発電のしくみや建物の構造につい

て見学しました。福島原発の事故後、発電所では海側に海抜１５ｍの防潮堤を建

設し、空冷式ガスタービン発電機車を２台配備、高台から各号機へ電源供給がで

きる電源車を２３台配備、消防車も４２台配備しているとのことです。また、非

常時に原子炉などを冷やすため約２万トンの淡水貯水池も作られていました。 
燃料集合体の構造と制御棒につい
ての説明を受けています。 
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１２月１３日（金）城山公民館調理室にて今年度２回目の男性の料

理教室を開催しました。今回は『今年のお節は中華でお・も・て・

な・し』と題しまして中華のお節料理５品を作りました。細かく砕

いたピーナッツを添えてオイスターソース、ごま油、醤油のタレで

いただく鯛のお刺身など、新鮮で美味しい料理に参加者みな大満足

の講座となりました。 

演題：「現代語版教育勅語から見た

男女共同参画」 

講師：弁護士 丸田由香里さん 

講演後、エムウェーブ社長の土屋
龍一郎さんと「地域づくりを楽し
もう」をテーマに対談していただ
きました。 

演題：「日常の人権について」 

講師：長野県教育委員会事務局 

   北信教育事務所生涯学習課 

   指導主事 両澤宏樹さん 

日常の中にある身近な人権問題に

ついて解りやすくお話しいただき

ました。 

その他の教養文化部会  

開催事業の報告 

中華のお節 5品が完成！ 

１０月１９日、２０日（土、日）に子ども達の宿泊研修が

行われました。今年度は例年にも増して５０人近い子ども

達が参加して、自分たちの暮らすまちについて、また子ど

も会の運営の注意点について学びました。当日は、第二地

区住民自治協議会の坂田会長にも参加していただき、皆で

作ったカレーと飯盒炊爨で炊いたご飯を頂き、夜の善光寺

のお散歩も大好評でした。 

第二地区青少年健全育成委員会委員長 石坂 真一 
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